
 

Protokoll der 21. ordentlichen Generalversammlung des stäfART Vereins  

Datum:  Freitag, 22.3.2024 

Apéro:  ab 18.45 Uhr bis 19.30 Uhr 

GV:  ab 19.30 Uhr 

Ort:  Singsaal Moritzberg in Uerikon 

 

1. Begrüssung 

Der Präsident Christoph Portmann begrüsst die Mitglieder des stäfART Vereins zur 21. ordentlichen 

GV. Entschuldigt haben sich zahlreiche Mitglieder, unter anderem unser Ehrenmitglied Heidi Müller-

Ruoff und der Gemeindepräsident Christian Haltner.   

Der Präsident stellt fest, dass die Einladung zur GV ordnungsgemäss verschickt wurde. Alle haben die 

Traktandenliste mit der Einladung bekommen, die weiteren Unterlagen waren wie immer komplett 

auf der Webseite zum Hinunterladen bereit.  

Termingerecht ist ein Antrag von Alexandra Carp eingegangen. Dieser wurden gemäss Statuten inner-

halb von zwei Tagen den Mitgliedern zugestellt und zusammen mit der Meinung des Vorstandes dazu 

auf der Webseite bereitgestellt. Vor der GV hat die Antragstellerin diesen aber wieder zurückgezogen 

(siehe Punkt 12).   

 

2. Wahl der Stimmenzähler und Feststellen der Anzahl der Stimmberechtigten 

Als Stimmenzähler wird Romeo Eusebio mit Applaus gewählt. Anwesend sind inkl. Vorstand 41 Mit-

glieder. 

 

3. Genehmigung des Protokolls der GV 2023 

Das Protokoll der letztjährigen Generalsversammlung konnte von allen via Webseite gelesen werden, 

es wurde nicht noch einmal vorgelesen. Es wird einstimmig angenommen und verdankt.  

 

4. Abnahme Jahresbericht 2023 des Präsidenten 

Der Präsident liest den Jahresbericht vor. Er bedankt sich bei seinem Vorstandsteam Mike Cadurisch 

(Vizepräsident, Logistik), Doro Spies (Mitgliederwesen und Kommunikation), Silvia Gall (Rechnung), Ka-

rin Hirschbühl (Events), Rosa Zürcher (Aktuarin) für die gute Zusammenarbeit. 

Erwähnt werden unter anderem die Gegenausstellung im Ortsmuseum in Hombrechtikon und der 

Künstlerstamm, welcher neu im Atelier von Karin stattfindet. Auch die beiden, im Vereinsjahr 2023 

verstorbenen Vereinsmitglieder Andy Kappeler und Verena Winistörfer wurden erwähnt. Ihnen zu Eh-

ren und zu ihrem Gedenken wurden zwei Kerzen angezündet. Sie leuchteten während des  ganzen 

Anlasses und erinnerten an die beiden.  

Der Jahresbericht des Präsidenten wurde einstimmig angenommen.  

 

 

 



 

5. Mitgliederbewegungen 

Ende 2023 zählt der Verein nach 16 Neuzugängen 126 Mitglieder. Im aktuellen Jahr 2024 

sind bereits weitere neue Vereinsmitglieder dazugekommen. 

 

6. Jahresrechnung  

Silvia Gall erläutert die Erfolgsrechnung: Die höheren Ausgaben für den VS Anlass sind aufgrund der 

Retraite zur Überarbeitung der Statuten zu erklären.  

Der Verein erzielte im Rechnungsjahr 2023 einen Gewinn von CHF 2'755.68, das Vereinsvermögen be-

trägt per 31.12.2023 CHF 27'725.91.  

Der Revisor Fredi Wüthrich hat die Rechnung sorgfältig geprüft und empfiehlt sie zur Abnahme. Die 

Rechnung wird von den Anwesenden einstimmig angenommen. 

 

7. Entlastung des Vorstandes  

Soweit die Traktanden zum Vereinsjahr 2023, die anwesenden Mitglieder des Vereins stäfART erteilen 

dem Vorstand dazu einstimmig «Décharge». 

 

8. Budget 2024  

Die Kassierin Silvia Gall erläutert das Vereinsbudget. Bei Einnahmen von CHF 6'500 sind Ausgaben von 

CHF 4'800 und ein Gewinn von CHF 1'700 budgetiert.  

Der Präsident Christoph Portmann erklärt das Budget der stäfART 24. Er erwähnt dabei, dass sich die 

Suche nach Sponsoren dieses Jahr als schwierig erwiesen hat. Einen grossen Beitrag in der Höhe von 

CHF 10’000 hat die Gemeinde Stäfa geleistet. Bei der stäfART 24 sind Einnahmen von CHF 31'900 und 

Ausgaben von CHF 48'500 budgetiert, das eine Unterdeckung von CHF 16'600 ergibt.  

Konsolidiert (Verein und stäfART 24) sind Einnahmen von Total CHF 38'400 und Ausgaben von 53'300 

budgetiert. Dies ergibt ein Fehlbetrag von CHF 14'900. Dank dem gesunden Vereinsvermögen kann 

dies verantwortet werden. Der Fehlbetrag wird dem Vereinsvermögen entnommen.  

Die Budgets wurden einstimmig angenommen und die Arbeit der Kassierin wurde verdankt.     

 

9. Vorstandswahlen 

Für das aktuelle Jahr wurden 3 Rücktritte angekündigt: Einerseits ist dies Revisor Fredi Wüthrich: Fredi 

war seit 4 Jahren im Amt davor war er Vizepräsident (2005 – 2009) und Präsident (2009 – 2015) des 

Vereins. Dann der Vizepräsident Mike Cadurisch, der sein Amt von 2017 bis 2024 innehatte und zu 

guter Letzt Rosa Zürcher, die Aktuarin. Rosa hat während vier Jahren (2020 bis 2024) bei jeder Vor-

standssitzung und bei den Generalversammlungen das Protokoll pflichtbewusst verfasst.  

Die Arbeit und den Einsatz der oben erwähnten wurde gewürdigt und verdankt. Sie wurden mit Ap-

plaus von den Anwesenden und passenden, von Karin und Doro liebevoll ausgesuchten Geschenken, 

verabschiedet.  

Die übrigen Vorstandsmitglieder Christoph Portmann (Präsident), Karin Hirschbühl, Silvia Gall und Doro 

Spies wurden mit Applaus bestätigt und wiedergewählt.  



 

Neu in den Vorstand wurde Sven Müller gewählt. Sven wohnt in Ürikon und ist als Lehr-

person im Schulhaus Moritzberg tätig und unterrichtet dort die verschiedensten Fächer. 

Weiter ist er Buchautor, Kunstschaffender und nicht zuletzt Familienmensch. 

Als neuer Revisor wurde Jürg (Jöri) Ziegler mit Applaus einstimmig gewählt.   

 

10. Konzept und Termine der StäfART 24 

Doro und Karin informieren über das Konzept der Jubiläums stäfART und die wichtigsten Stichworte 

und Termine dazu sind: Überarbeiteter Auftritt, er soll jünger und frischer wirken, Museum zur Farb 

ist wiederum Dreh- und Angelpunkt der stäfART 24. Anstelle einer Gastgemeinde sind junge Kunst-

schaffende im Alter von 10 bis 20 Jahren unter «neXt Generation» dabei. Für sie wird in der Villa Sun-

neschy eine Ausstellung organisiert. Zum 10-jährigen Jubiläum entsteht ein von Doro Spies professio-

nell gestaltetes und hochwertig produziertes Buch. Die Partner, Sponsoren und die Teilnehmenden 

erhalten dieses kostenlos, Interessierte und die Besuchenden können es käuflich erwerben.  

Vernissage neXt Generation ist am 30.10.2024, die Eröffnung der stäfART 24 am 31.10.2024, die 

stäfART selber findet vom 1. bis 3. November 2024 statt.  

Aktuelle Informationen zur stäfART 24 finden Interessierte immer auf der Webseite des Vereins un-

ter www.staefart.ch  

 

11. Wie weiter mit dem Verein stäfART? 

Der Präsident hat schon lange angekündigt, dass er nach der Jubiläums-stäfART vom Amt des Präsi-

denten zurücktreten wird. Als Nachfolgerin wird sich Karin Hirschbühl zur Verfügung stellen. In der 

Hoffnung, dass der Rest des Vorstandes weiter macht und vielleicht sogar noch neue Mitglieder dazu-

stossen würden, ist der Fortbestand des Vereins vorerst gesichert. 

 

12. Mitgliederanträge  

Wie erwähnt hat die Antragstellerin Alexandra Carp ihren Antrag schon vor der GV zurückgezogen. 

Alexandra hat die Gründe dazu den Anwesenden erläutert, sie versteht die Haltung des Vorstandes 

und kann hinter dem Ablauf der Jurierung stehen.   

 

13. Varia 

Silvia hat eine anonyme Einzahlung via der Post Meilen erhalten, da die Schalterangestellte den Ab-

sender nicht erfasst hat. Sie bittet den/die AbsenderIn sich bei ihr zu melden um die Zahlung korrekt 

verbuchen zu können.  

Bei der Migros erhält man aktuell bei einem Einkauf ab 20.- Kulturbons, welche einem Verein via QR 

Code zugeordnet werden können. Ruth Wüthrich erklärt das Vorgehen. Zusammen mit dem Präsiden-

ten fordert sie die Anwesenden auf, es ihr gleich zu tun und die Bons dem Verein stäfART zu widmen.  

Silvia hat im Namen des Vorstands (Mike, Karin, Doro und Rosa) Christoph einen speziellen Dank für 

seine Arbeit als Präsident ausgesprochen. 

Ürikon, 24. März 2024 

 

Rosa Zürcher, Aktuarin     Christoph Portmann, Präsident 


